



# Asamblea General de la Caja de Canarias

## Aprobados por unanimidad la Memoria, Balance Anual y Cuenta de Resultados del ejercicio de 1989

**E**l pasado día 20 se celebró en el nuevo Centro de Iniciativas de la Caja de Canarias la Asamblea General de la Entidad, en donde se aprobaron por unanimidad la Memoria, Balance Anual y Cuenta de Resultados del ejercicio 89, así como los Presupuestos y Objetivos del año 1990.

La Asamblea estuvo presidida por D. Francisco Ramos Camejo, quien hizo un análisis en profundidad de la situación económica en general y de la situación de nuestra Comunidad Autónoma en particular, sintetizándolo de un modo claro el marco socioeconómico del pasado ejercicio 89. En la mesa presidencial, le acompañaron el Vicepresidente, D. José Jiménez Rodríguez, el Secretario, D. José Luis Ferrero Lozano y el Director General, D. Juan Francisco García González, quién expuso a los asistentes, mediante el uso de modernos medios audiovisuales, las rúbricas antes mencionadas. De su exposición resaltamos los capítulos más significativos.

### RECURSOS AJENOS

La importante crisis turística que afecta a las Islas Canarias, junto con el control del crecimiento del crédito han afectado fuertemente la generación de recursos de la economía de nuestra comunidad, sin embargo y pese a ello hemos registrado un importante incremento de la cuota de mercado, que se cifra en un 1,39% respecto al ejercicio anterior, lo que supone una cuota total del 35,65%.

El crecimiento de los Recursos Ajenos se ha cifrado en 11.980 millones en valores absolutos, lo que representa un 8,03 por ciento en términos relativos, siendo el saldo total al cierre del ejercicio de 161.110 millones.

### INVERSIÓN CREDITICIA

El total de inversiones crediticias alcanzó los 104.004 millones, lo que supone un incremento de 14.787 millones y un 16,57 por ciento respecto al ejercicio anterior.

Conviene resaltar dentro de los abonos por el capítulo de Préstamos Libres, que alcanzó en el año la cifra de 25.069 millones, los 7.432 millones que se dedicaron al sector de la construcción y viviendas, verdadero motor de la economía.

### CUENTA DE RESULTADOS:

Los Recursos Totales Generados (Cash-Flow) ascendieron a 5.278 millones, siendo el Beneficio Neto Contable de 1.350 millones de pesetas una vez deducidos los 2.471 millones dotados a los Fondos de Pensiones y 736 millones de dotaciones netas a los Fondos de Insolvencias. El incremento registrado respecto ejercicio anterior es de 537 millones en términos absolutos y un 66 por ciento en términos relativos.

### ASPECTOS MÁS DESTACADOS

Durante el pasado ejercicio los más importantes productos de pasivo fueron la: "Cuenta Pensiones"; "Cuenta Nó-

minas"; "Por Ahorrar"; "Cédulas Hipotecarias"; "Cédulas Subordinadas"; "Certificado Diamante" y la consolidación de la "Cuenta Vivienda".

En el capítulo de sorteos se realizaron los tradicionales de nóminas y pensiones, así como el de 15 coches, 800 viajes a la Santa Sport y 1.000 cestas de Navidad, además de 160 viajes a Argentina y Brasil a celebrar durante 1990.

Por otro lado la Tarjeta Canaria ha continuado con su calificación de "producto estrella", realizándose una media de operaciones diarias de 1.040, incrementándose en más de 18.000 las nuevas tarjetas entregadas, que superan la cifra de 135.000.

Los Cajeros automáticos absorbieron en el pasado mes de diciembre el 53,2 por ciento del total de reintegros de la Entidad.

El incremento de la plantilla media anual alcanzó el 10,12 por ciento, lo que supuso 100 nuevos empleados, realizándose en el año numerosos cursos de formación y perfeccionamiento técnico de los empleados.

Un hito importante fue la puesta en marcha en septiembre del nuevo ordenador central, en el recientemente creado Centro Tecnológico de el Cebadal, que ha supuesto una importantísima mejora en el capítulo de atenciones al cliente, reduciendo en la cuarta parte el tiempo de proceso de las operaciones.

Por otro lado nuestra Entidad ha entrado a fomar parte del "Sistema Integrado de Control de Gestión", en colaboración con otras Entidades Financieras.



## **El total de las inversiones crediticias de la Caja alcanzó los 104 mil millones, con un incremento del 16,5 por ciento.**

La Obra Social y Cultural ha seguido con su actividad en los distintos campos que abarca: la atención al disminuido psíquico, a la tercera edad, a los agricultores y al mundo de la enseñanza, a través de la Escuela de Turismo y de la UNED. Estando también presente en casi todos los campos de la realidad canaria, desde el deporte hasta la cultura, a través de ayudas externas y realizaciones propias. Destaca en el apartado cultural la finalización del

nuevo Centro de Iniciativas de la Caja de Canarias, que se constituirá sin duda, en uno de los más firmes baluartes de la cultura de nuestra región.

Tras la finalización de la exposición dedicada al análisis de los resultados del año anterior, se abordaron los objetivos de las distintas áreas y departamentos que conforman la Caja, de cara al año en curso, los cuales fueron también aprobados por unanimidad.

Una vez acabada la Asamblea propiamente dicha, y como acto de presentación a los consejeros generales reunidos del Centro de Iniciativas de la Caja de Canarias, se realizó una actuación de la mano de la soprano Zulema Cimardi y el tenor Manuel Ramírez, que estuvieron acompañados al piano por Lola Guerra y Gabriel Ángel, interpretándose varias piezas del "género chico", la Zarzuela, que fueron largamente aplaudidas por todos los asistentes.

Posteriormente se realizó una visita a las instalaciones que conforman el CICCA: Auditorio; Escuela de Danza; Sala de Prensa; Salas de Exposiciones, finalizando el recorrido en la sala polivalente del Centro, en donde se sirvió un cocktail.

